



Palliativ Luzern

Betreuung | Pflege | Begleitung

Newsletter September 2015

Liebe Leserinnen und Leser

Am 10. Oktober 2015 ist Welt Hospiz- und Palliative-Care-Tag. In diesem Newsletter informieren wir Sie über neue Angebote im Kanton Luzern, kommende Veranstaltungen und internationale Entwicklungen. Wir wünschen eine gute Lektüre und schöne Herbsttage!

Café und Zeit für Trauernde

Die Zwitscherbar und Palliativ Luzern führen ein neues Gesprächsangebot für schwerkranke und trauernde Menschen im Kanton Luzern ein. Das offene Beratungscafé unterstützt Betroffene und Mitbetroffene im Umgang mit einer schweren Erkrankung oder nach einem Todesfall. Das Angebot steht unabhängig von der Konfession allen kostenlos zur Verfügung.

[Weitere Informationen](#)

Lebensende und Demenz: Neue Richtlinien der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften (SAMW)

Die SAMW überarbeitet gegenwärtig die Richtlinien zur "Betreuung von Patientinnen und Patienten am Lebensende". Die neuen Richtlinien sollen die Position der SAMW und der Ärzteschaft zu Entscheidungen am Lebensende und Suizidbeihilfe, die Resultate des Nationalen Forschungsprogramms Lebensende (NFP 67) sowie die Ergebnisse weiterer nationaler und internationaler Forschungsprojekte berücksichtigen.

[Weitere Informationen](#)

Zudem erarbeitet die SAMW im Rahmen der Nationalen Demenzstrategie neue Richtlinien zur Betreuung von Patientinnen und Patienten mit fortschreitendem

Verlust der kognitiven Fähigkeiten. Die Entscheidungsfindung am Lebensende wird ein Schwerpunkt der Richtlinien sein.

[Weitere Informationen](#)

Palliative Care in Alters- und Pflegeinstitutionen

Curaviva Schweiz organisiert am 14. Oktober 2015 eine Tagung zur Umsetzung von Palliative Care in Institutionen der Langzeitpflege

[Weitere Informationen](#)

Vorlesungsreihe "Altern, Sterben und Tod" des Zentrums für Gerontologie der Universität Zürich

Das Zentrum für Gerontologie der Universität Zürich organisiert im Herbstsemester 2015 eine interdisziplinäre Ringvorlesung zu verschiedenen Themen der Palliative Care.

[Weitere Informationen](#)

Verbot der Suizidbeihilfe in England

Am 11.9.2015 hat das britische Unterhaus die Suizidbeihilfe in England deutlich abgelehnt. Nach dem deutlichen Abstimmungsergebnis dürfe während längerer Zeit eine Sterbehilfe-Reform auf der britischen Insel kein Thema sein.

[Weitere Informationen](#)

Freiwilligenarbeit in der Hospizarbeit und Palliative Care - Symposium der Europäischen Gesellschaft für Palliative Care (EAPC)

Im April 2015 hat das 2. Symposium der Taskforce "Freiwilligenarbeit in der Hospizarbeit und Palliative Care" der EAPC stattgefunden. Eine Zusammenfassung der Ergebnisse ist nun online verfügbar.

[Weitere Informationen](#)

Weniger Hospitalisationen von Demenzkranken dank gemeindenaher Palliative Care

Eine Studie aus Australien zeigt, dass gemeindenahere Palliative Care die Zahl der Einweisungen von Demenzbetroffenen in Akutspitäler am Lebensende stark senkt.

[Weitere Informationen](#)

Wenn Sie unseren Newsletter nicht mehr erhalten möchten, so können Sie sich hier [abmelden](#).

Bei Problemen mit dem Newsletter senden sie uns einfach eine e-Mail an newsletter@palliativ-luzern.ch

